

## LA ANTARTIDA



El mapa representa esquemáticamente las dos expediciones que se dirigieron al Polo Sur. Desde la base (1) salió la expedición que dirigió el vencedor del Everest y que ha llegado triunfalmente a su destino. De la base (2) salió Fuchs. La base (3) señala el punto de partida del primer hombre que pisó el Polo, el noruego Amundsen.

### ELEGANCIA ESPIRITUAL

## Madrigal de las Altas Torres dedica una calle a Sos del Rey Católico

Recibimos la siguiente Certificación que amablemente nos envía el señor secretario del Ayuntamiento de Madrigal de las Altas Torres y la publicamos con gozo explicable para quien haya seguido nuestras campañas:

Don Isidro Velasco Herrador, secretario del Excmo. Ayuntamiento de Madrigal de las Altas Torres, provincia de Avila.

CERTIFICO: Que al folio 93 del libro corriente de sesiones que lleva este Ayuntamiento y en la sesión celebrada por esta Corporación con fecha veintidós de diciembre pasado, hay un particular, el cual literalmente copiado dice así: "Por el señor alcalde-presidente se manifiesta, que en los confines de la provincia de Zaragoza y limitando al noroeste con la de Navarra, existe una villa aragonesa, llamada Sos del Rey Católico, cuya antigua villa aragonesa está íntimamente vinculada a esta histórica villa de Madrigal, por el matrimonio celebrado entre el Rey Don Fernando de Aragón, natural de referida villa y de Isabel Primera de Castilla, la Reina Isabel la Católica de Madrigal, y cuyo matrimonio fusiona a las dos figuras cumbres de nuestra Historia, forjadoras de la grandeza Hispánica y de la unión de nuestra Patria, hasta entonces dividida en diversos reinos. Sus nombres que tantos días de gloria dieron a

nuestra Patria, perduran a través de los siglos y son evocados por todos los españoles amantes de su Patria y de sus glorias históricas.

Por las razones indicadas este Ayuntamiento debe tener la elegancia espiritual de dar el nombre de una de sus calles a Sos del Rey Católico, toda vez que ello constituye una forma de vivir actualmente en los afectos de los pueblos que históricamente tienen unidos sus nombres para siempre.

Sometido referido asunto a la consideración de la Corporación, los señores concejales y por unanimidad ven con el mayor agrado y simpatía la propuesta iniciativa del señor alcalde don Francisco Estévez Pérez, de dar a una de sus calles el nombre de Sos del Rey Católico, acordando que se dé referido nombre a la avenida que arrancando de la plaza del Santísimo Cristo, termina en la calle de Calvo Sotelo.

Y que en mencionado extremo se expidan dos certificaciones, una para conocimiento del excelentísimo señor gobernador civil de la Provincia y otra para remitir al señor alcalde-presidente de Sos del Rey Católico.

El alcalde: Francisco Estévez Pérez; concejales: Mariano de Partearroyo, Obdulio Ahumada, Luciano Velayos, Sebastián Paniagua, Félix Alvarez, Félix Almeida, Joaquín López, Daniel Benito; el secretario:

(Pasa a la página 8.ª)

## El jefe del Estado Mayor norteamericano visitó hoy al ministro del Ejército

Los generales Barroso y Taylor, celebraron una prolongada y cordial entrevista

MADRID.-El jefe del Estado Mayor del Ejército de los EE. UU., general Teylor, que llegó anoche a Ma-

drid, acompañado por diversas personalidades de su país, ha sido recibido esta mañana, en su despacho oficial, por el ministro del Ejército español, teniente general Barroso.

### "L'Osservatore Romano" destaca la felicitación dirigida por el Caudillo al Santo Padre

ROMA.—Con el título de «Elocuentes homenajes augurales a Su Santidad», el diario vaticano «L'Osservatore Romano» publica en su primera página la noticia de que además de las felicitaciones de los jefes de Misión acreditados en la Santa Sede, presentadas en nombre de los respectivos Jefes de Estado, Gobiernos y nombre propio, han enviado también directamente mensajes especiales a Su Santidad varios Jefes de Estado, entre ellos el de España. La noticia pone de relieve que éste contiene expresiones de sentida admiración y gratitud por las enseñanzas y obras de Su Santidad Pío XII y que asegura corresponder y cooperar a las normas de verdad y de vida indicadas por el Santo Padre.

Frente a la Puerta del edificio del Ministerio del Ejército, se encontraba formada una compañía del Batallón de Infantería de dicho Ministerio, que rindió los correspondientes honores a la llegada del general Teylor, el cual pasó seguidamente al despacho del general Barroso, quien se encontraba acompañado por el jefe del Estado Mayor Central del Ejército y otros altos jefes del mismo.

El ministro del Ejército español y el jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano celebraron una cordial conversación que se prolongó durante el espacio de una hora.

Terminada la entrevista, el ministro del Ejército ofreció al general Teylor un almuerzo, al que asistió, además de las personalidades citadas, el subsecretario del Departamento y otros altos cargos del mismo.—(Cifra).

## UN LEOPARDO SERVICIAL



Los parisinos no habían visto al famoso domador Gilbert Houcke hacía más de tres años. Este hombre es la «vedette» del célebre circo alemán «Gran Circo 58» que está instalado en el Palacio de los Deportes. Gilbert Houcke pasa el tiempo con sus fieras. Dedicar largas horas del día para domar a los tigres reales con los cuales ejecuta su notable número. Tiene especial preferencia por «Look», un pequeño leopardo de dos años que hace lo que su dueño le manda. Su gran placer es abrir la puerta del coche del domador, como se ve en la foto.



Hace bastantes días que estuvo en la capital un señor que se llama don Remigio Vicente de la Hoz González, según él dijo. Se hospedaba en el Hotel Jardín. Su oficio sacamuelas y callista. En el tiempo de su estancia aquí por lo económico que realizaba su labor benéfica, ha dejado sin muelas y dientes a niños jóvenes y adultos numerosísimos, y sin callos a bastante gente. De cuando en cuando iba a Arévalo y allí hacía lo propio. Todo esto, como ven, nada tiene de particular.

Pero es el caso que el antedicho sujeto en 25 días de estancia en ambas poblaciones no ha pagado las cuentas de las fondas, ni el café, ni los cigarros puros que fumaba, ni los coches que utilizaba en su oficio, ni las entradas del cine, ni los periódicos y revistas que leía, porque se convino con los dueños de esos establecimientos en pagar al fin de mes todo y al llegar el día 29 se ausentó de la capital con dirección a Arévalo como otras veces, y ya han pasado días de esa fecha y todavía no ha llegado a Arévalo. Otra cuenta que ha dejado sin abonar es al popular Juanito a quien encargó un ruso y cuatro trajes, dos de verano y dos de invierno. Don Remigio, al ver la extrañeza del sastre por lo de los trajes veraniegos a últimos de diciembre, le dijo: Señor, no le extrañe, me han dicho que trabaja usted estupendamente y a mí esto me encanta. Y como dentro de poco me iré, por eso se lo encargo ahora. Juanito le dió las gracias por su atención. ¡Ah! que no se olvide, otra cuentita en la botica de Guerras y Madrigal y otra (un despertador excelentísimo) en la tienda del relojero Cordero. La policía anda en su busca y no puede dar con el ya famoso sacamuelas y callista y *sablista* decimos nosotros; todo en una pieza. Nosotros le perdonamos los días que leyó gratis nuestro periódico. Muy finamente nos dijo una vez que le gustaba mucho. No dejen de enviármele.

## Importante Compañía

Seguros Enterramientos nombrará Subdirectores-Empresarios en capital y pueblos importantes donde no esté representada, preferibles profesionales y los comerciantes que vendan por su cuenta a plazos. Escribir con detalles. Apartado 970.—Valencia

# La afonía, la tartamudez, los tropezos al hablar... ¡Todo curable!

## El caso de una joven que sustituyó los berridos por la palabra correcta

### En San Carlos funciona un servicio gratuito de Otorrinolaringología

MADRID.—(Servicio de ARGOS especial para «EL DIARIO DE AVILA»). Prohibida la reproducción.

A Iluminada, en un pueblecito de Guadalajara, la tenían por una chica imbécil. Su mandíbula superior alcanzaba un desarrollo descomunal. Los dientes salían casi horizontalmente. Al intentar hablar, el aire se le escapaba por boca y nariz.

—¿Como te llamas? —le preguntaron en la Clínica del doctor Núñez, en San Carlos, cuando una hermana que estaba sirviendo en Madrid la trajo a la consulta—.

Quiso pronunciar su nombre, pero le salió un rugido.

Se celebraba entonces en la Facultad de Medicina un cursillo de Otorrinolaringología. Fue presentada Iluminada a los jóvenes galenos.

—Este es «un caso bueno» —se dijeron—.

La muchachita alcarreña debió de sentir ganas de volver al pueblo. La burla de que allí era objeto, a la que ya estaba acostumbrada, no la mortificaba tanto como esta expectación de los médicos, por muy respetuosa que fuera.

¡Pobre chica! A sus dieciséis años, vivía aterrada. Era distinta a la generalidad de los seres humanos. Lo entendía todo. No era tonta. Quería hablar. Pero su boca no era un surtidor, sino una regadera por la que salían los sonidos deshilachados.

La reconocieron los doctores. Tenía una rinoladía abierta. Dicho en términos comprensibles hasta para la portera, tenía corto el velo del paladar.

Hecho el diagnóstico. Iluminada pasó a los cuidados... ¿de un médico? No: de una maestra. De una eminente logopeda y fonetista que trata pedagógicamente las perturbaciones de la voz, la palabra y el lenguaje, especialmente la reeducación de afásicos.

No era indispensable intervenir quirúrgicamente. Bastaba con la reeducación oral. Sencillamente, ejercicios respiratorios y de articulación, para que fuera la muchacha dominando el soplo respiratorio y emitiendo los sonidos vocales y consonantes.

Iluminada, después del susto ante

los otorrinos, se tranquilizó con las esperanzas que le infundió la amable profesora. Pero el tratamiento tenía que ser relativamente prolongado. Para otras alteraciones, afonías, por ejemplo, son suficientes diez sesiones. Como en San Carlos la profesora da una sola sesión por semana, propuso a la enferma:

—Yo te trataré diariamente, sin costarte nada, en mi estudio particular.

Y la hermana de Iluminada arregló lo demás. Le buscó a la chica una casa para barrer, fregar y tareas semejantes, ya que no estaba presentable para el servicio doméstico completo.

Empazaron las clases. En un disco se grabaron las deformas expresiones verbales de Iluminada. Verdaderos berridos. Poco a poco, fueron saliendo los sonidos, cada vez más correctos, aunque sin poder evitar del todo algo de nasalidad.

A la vez, iba transformándose el aspecto y el carácter de la muchacha. Empezaba a sonreírle la vida. Se miraba al espejo. La mandíbula iba descendiendo. Los dientes retrocedían a su posición normal. Se cortó las greñas, se hizo la permanente, se compró un falda, un jersey...

Pasaron tres meses. Se impresionó otro disco. Estaba terminando el cursillo de los otorrinos. Se les presentó de nuevo Iluminada. La acosaron a preguntas. La chica contestaba con resolución. Sonaron la primera y la última grabación.

—Pero, ¿es posible que aquellos rugidos y estas palabras correctas hayan salido de unos mismos labios en el corto espacio de tres meses?...

Iluminada se fue, tan dichosa, al pueblo, y aquí no se ha vuelto a saber nada de ella. Se le dijo que volviera y hasta se la escribió dándole la seguridad de que no quedaría ni rastro de su deformación facial y verbal, pero Iluminada se debe considerar ya contenta con la maravillosa transformación.

Si no tan espectaculares, aunque también hay casos muy notables, por la consulta de San Carlos pasan pacientes que sufren perturbaciones o disminución de voz, palabra o lenguaje: ronqueras, tropezos al hablar, dificultad de expresión, timidez, tartamudez, tartajeo, labios leporinos (hocico de liebre), operados de fisura palatal, afásicos, y, en fin, toda clase de afecciones de garganta, fosas nasales y oído. ¡Todo tiene remedio!

Todo el que lo desee, puede pasar por San Carlos, donde será atendido por los doctores Núñez (padre e hijo) y por el brillante y prestigioso equipo de especialistas, advirtiéndole que tanto la consulta co-

## Viajeros ilustres en Arenas de San Pedro

ARENAS DE SAN PEDRO.—Han visitado esta ciudad estos pasados días numerosos forasteros y turistas, algunos de los cuales disfrutaron aquí su pequeña temporada de descanso. He aquí varios nombres de los que recordamos haber visto o saludado: doctores Marañón, Lorenzo Velázquez, Moreno Fuentes y hermana Martina; don Santos Sánchez Marín, don Rafael Cejudo, don Joaquín Bardají (hijo), don Santos Fernández, señorita Mercedes Bardají, maestro Caballero, doña Paquita Santos y la señorita Gisela Flügge y varias compañeras alemanas —RENESE.

## Registro Civil

Nacimientos: José María Gómez Ferreras, en Avenida de José Antonio, 15; José Manuel Lázaro Peralta y Félix Martín Estévez, en Hospital Provincial.

Matrimonio: Carmelo Jiménez Rodríguez con Elena Zazo Parra, en San Juan.

Defunción: Elisa Bernaldo de Quirós López, de 57 años, en Navillos, 1.

## Artículos Peluquería

Instalación.—Productos.

Basanta. —Pez, 16. —Madrid

## A PLAZOS Y CONTADO

RELOJES SUIZOS

15 años garantía.

Enviamos por Correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis.

INDUSTRIAL SUIZA Apartado 58.—Zamora



Máquinas punto patentadas, mano, motor, procedimiento italiano, hacen dibujos. (Jacquards). Façon Metier. Rematadoras tres hilos. Facilidades. Imperio. Montera, 32.—Madrid.

mo los tratamientos son completamente gratuitos.

Según el diagnóstico, el paciente será atendido por un cirujano, por un odontólogo, por un audiólogo, por un psiquiatra... todos eminentes figuras de la Medicina. Si no hay lesiones funcionales y se trata de reeducación de la voz, este tratamiento se confía a la jefe del Servicio de Logopedia de la Cátedra de Otorrinolaringología de la Facultad de Medicina, la profesora en Fonetica y Ortofonía que trató a Iluminada, y cuyo nombre, doña Rosalía de Prado, conocido universalmente por su presencia en congresos internacionales, hemos escrito ¡al fin! desobedeciendo su ruego.

D. Fresno Rico.

## LA SEÑORA Doña Luciana Martín Sánchez

(Viuda de don José Martínez)

De la Semana Devota de la Virgen del Carmen

Ha fallecido en el día de hoy. A los 83 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Isabel-Carmen, don José (Empleado de la R. E. N. F. E.) y doña Luisa Martínez Martín (ausente); hijos políticos don Teodomiro Díaz Núñez (Jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda) y doña Victoria Hernández Herráez; hermana doña Adela; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan por lo que les quedarán muy agradecidos.

Misa de corpore insepulto: Mañana viernes, día 10, a las diez.—Conducción del cadáver, a continuación de la misa.—Misa de San Lázaro: El sábado, día 11 a las nueve y media.—Parroquia: San Pedro Apóstol.

Casa mortuoria: Calle del Duque de Alba, n.º 12.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

## CLINICA DE SAN JOSE

Dr. RIAZA. Cirujano

HABITACIONES PARA OPERADOS

Asistido por Religiosas Siervas de María

CONSULTA DE DOCE A DOS

Bajada de San Roque a Santo Tomás. Teléfono 698.—AVILA

# PANORAMA ECONOMICO

Movimiento recuperativo de la Bolsa.—Baja de los ladrillos.— Importaciones de bacalao.—El mercado de los discos.—Baja del acero.—Glosopeda en Santander.

MADRID.— (Servicio de ARGOS especial para «EL DIARIO DE AVILA». Prohibida la reproducción).

El comienzo del nuevo año ha coincidido en el mercado nacional de valores con un frenazo de los declives y con un ligero movimiento recuperativo, que en algunos valores llega a tomar cierta importancia, por el número de enteros ganados. Con este movimiento de recuperación, los cambios quedan, hoy por hoy., al nivel medio más bajo del año, alcanzado hace ahora poco más de un mes.

A la vista de la situación en el «parquet», no cabe en verdad hacer pronósticos concretos sobre lo que han de dar de sí las inmediatas jornadas. Todo dependerá, a nuestro juicio y salvo imprevistos de la presión que vaya a ejercer la masa dineraria en estas próximas semanas, y hasta qué punto el papel se inhibirá como en el momento presente. De esos dos factores, inegablemente, depende el inmediato futuro de la Bolsa, apaciguando ya al menos en gran parte, el período de importantes operaciones de ampliación de capital.

Los ladrillos huecos dobles normales —25 por 12 por 8— han bajado a casi la mitad, desde la primavera pasada. Desde 83 céntimos pieza, a 43 céntimos. Y hay muchos millones de piezas en todo el área de Madrid. Ello demuestra dos hechos de importancia: 1.º Que hay mucho menos trabajo en la construcción, y 2.º: Que debe haber bastante más fabricación de ladrillos. Ello trae la evidencia de que, para cualquier producción, las épocas de «punta» en el consumo no se pueden considerar como normales.

Recientemente se ha concedido a la Asociación de Importadores de Bacalao una licencia de 1.325 toneladas, cuyo contravalor es de unos 5 millones de coronas noruegas aproximadamente. Se va a realizar esta importación para establecer un equilibrio entre el consumo del mercado nacional y la producción pesquera, que el año pasado ha sido bastante más baja.

En el año que acaba de terminar, se han vendido en España alrededor de los dos millones y medio de discos, referidos al primitivo formato de 78 revoluciones por minuto, que en los formatos actuales habrán supuesto unos 600.000 discos. Esta producción se la reparten entre unas doce marcas editoras importantes, que cuentan con media docena de fábricas, más o menos completas, para hacer las tiradas de sus discos. Algunas de estas editoras traen grabaciones de sus casas en el extranjero, o las compran en el mercado internacional, y aquí sólo hacen la tirada, es decir, la estampación y fundido.

Aunque en España se consigue mantener los precios del acero a los elevados de nuestra historia —merced a la acción de los especuladores— en toda Europa se está produciendo una baja general y notable: desde 130 dólares la tonelada en rondos para hormigón, hace unos meses, a 108 dólares la tonelada actualmente, y con tendencia a bajar aún más.

Las autoridades de la provincia de Santander, de acuerdo con los in-

## ANTENA DE MADRID

### Las compras de los Magos suponen 1.500 millones de pesetas

#### Ha muerto el primer guardia de la circulación que se vió en España

##### La caridad para los enfermos pobres va por parroquias

MADRID.—Después que han hecho su Agosto, los grandes almacenes anuncian sus sensacionales liquidaciones. Pero, ¿es que aún queda dinero en los bolsillos de los madrileños? Todo hace suponer que sí, a pesar de la tan cacareada «cuesta de enero», pues, cuando el comercio se lanza a las «quemadas», los «post-balances», las «realizaciones de existen-

cias», los saldos por fin de temporada», etc., es porque ha visto la posibilidad de estrujar hasta las últimas gotas las carteras y monederos.

¿Qué gran benefactor sería si estas rebajas las hubiera hecho antes de las grandes ventas, de las extraordinarias ventas, de Navidad a Reyes! Porque, ¿saben ustedes en cuánto se calcula el importe de las compras que realizaron los Magos para cumplir, no sólo con los tradicionales juguetes para los niños, sino también los obligados regalos para los mayores? Pues, nada menos que en mil quinientos millones de pesetas, que han ingresado en las cajas registradoras del comercio madrileño. El gerente de unos grandes almacenes ha declarado que en estos últimos días el volumen de ventas en sus establecimientos ascendía al millón diario.

Son fechas en las que está prescrita la palabra «ahorro». Son días de optimismo en los que preferentemente se piensa en satisfacciones gastronómicas y en mostrarse obsequiosos con la familia y con los amigos, con los que nos sirven y con los que nos dispensan favores. Pero está visto que hay muchas personas que dominan estos impulsos, que cumplen prudentes con la llamada «elegancia social del regalo» y que reservan unas pesetas para las excepcionales liquidaciones de enero, a fin de calzar y vestir por menos dinero, aunque nunca será poco, a los chicos y a los que dejan de serlo.

—)o(—

#### Sirvientas, se necesitan

Sanatorio Llano Alto (Béjar). Buen sueldo y seguros sociales.

formas técnicos recibidos, ha prohibido la celebración de ferias en toda la región montañesa, al objeto de impedir que el traslado del ganado, de un punto a otro, contribuya a la expansión de los graves focos del glosopeda que de un modo casi fulminante se ha producido en el ganado vacuno de determinadas zonas santanderinas. La temible enfermedad ha sido contraatacada desde el primer momento con los elementos que pone a nuestro alcance la moderna ciencia veterinaria. Ello ha motivado la paralización de la actividad mercantil ganadera, en fechas tan especialmente señaladas, por el elevado volumen de transacciones que se llevaban a cabo en las mismas.

José Luis Barceló

(Doctor «honoris causa» en Ciencias Económicas).

### Título honorario para la princesa Margarita



Durante una ceremonia celebrada en el paraninfo de la Universidad de Londres, la Reina Madre de Gran Bretaña entrega a la princesa Margarita el título honorario de doctora de Música. La Reina Madre, Canciller de dicha Universidad, colocó sobre los hombros de la princesa la capa escarlata forrada de seda blanca.

### Exhibición de modas australianas



El criador australiano de ganado lanar Mr. Terry Fogarty hace los últimos arreglos a un traje confeccionado con lana de ovejas criadas en su granja cercana a Melbourne, antes de que la prenda se exhibiera en una exposición de modas celebrada en Nápoles. Esta fué la primera exposición efectuada en nombre de los criadores australianos de ganado lanar.

La primacía es un grado hasta en los puestos más húmedos. Madrid ha perdido al que fué su primer guardia de la circulación, al hombre de largos mostachos que, cuando en la calle de Alcalá empezó a tocar el silbato, a fin de regular el tránsito, la gente, burlona, lo tomaba a guasa y gritaba: «¡Penalty! ¡Penalty!» Parece que se hubiera perdido, con la muerte del primer agente municipal del tráfico, un retazo del Madrid de principio de siglo, un Madrid tan inmediato y que nos parece ya tan lejano.

Se llamaba Julio Collado, tenía ya setenta y cuatro años. Su vida transcurrió en la calle. Lo que sus ojos vieron, relatado en una película, pudiera haber sido la historia de medio siglo de la vida madrileña, una historia salpicada de anécdotas, porque el guardia Julio Collado recordaba grandes acontecimientos en los que a veces tuvo una pequeña participación, como aquel día que comió con el general Primo de Rivera, cuando detuvo un coche sin saber que era el del príncipe de Asturias. A punto estuvo de hacer realmente una película y, si no la hizo, fué porque le exigían un gran sacrificio: cortarse sus largos bigotes. «Si me da un millón de pesetas, me los afeito». Pero a Juan de Orduña le pareció demasiado caro.

Por estas calles de Madrid, especialmente en las plazas soleadas y en los bancos de los parques públicos, puede verse a muchos ancianos que son fracciones de un Madrid que desaparece, no sabemos si para bien o para mal, pero que tiene para ellos evocaciones y nostalgias de tiempos

(Pasa a la pág. 6.º)

## Foro abulense

### La Plaza Real de Santa Ana

Entre las aspiraciones abulenses para el nuevo año, recogidas con acierto del ambiente y de propia observación por Juan de Avila, que ya es tradicional se publiquen como en resumen la víspera de Reyes, y que pueden ser guión de balance de cosas conseguidas al fin de cada año, señalaba ésta de conseguir que en 1958 se den los pasos definitivos para la urbanización de la Plaza Real de Santa Ana.

No es el primer comentario que se dedica en esta sección a "La Cibetes" avileña, la plaza que ha de ser en nuestra capital lo que la llamada vulgarmente como "la Madre de los dioses y de los hombres, esposa de Cronos o de Saturno (el Tiempo)" en la Mitología; nombre tomado para el gran centro de la urbe madrileña, desplazado hace mucho desde la Puerta del Sol, de la hermosa fuente en cuyo centro campea sobre ruginoso carro tirado por leones la Madre de Júpiter... Ciertamente la Plaza Real de Santa Ana será como "La Cibetes" en Madrid y tenemos que ver también cómo a esa Plaza magnífica —Dios nos dé salud para ello— se desplaza el movimiento del Mercado Grande.

Habrán público para todos los centros urbanos de importancia. En realidad lo hay ya. Precisamente, viendo la enorme aglomeración en la calle del Generalísimo hacia el Arco del Alcázar el pasado día de Reyes, comentaban personas de alta dignidad el crecimiento que habían conocido de la población de Avila desde la Guerra de Cruzada a la fecha que vivimos: se ha duplicado la población, sencillamente. Por aquellos años, del treinta al treinta y seis, figuraban trece mil habitantes en las estadísticas y ahora nos dirán muy pronto cuántos habitantes de hecho y de derecho tiene Avila, finalizado 1957, que no creemos baje mucho la cantidad de veinticinco mil.

Se advierte con satisfacción cómo en las nuevas barriadas se extiende la actividad comercial, que es riqueza; cómo se gana terreno en la batalla de precios con la oferta de numerosos productos que antes desconocíamos en cantidades colosales y asombrosas. Bien es verdad que alguien recela de la extensión del casco urbano, juzgándola innecesaria y perjudicial para el Municipio; pero todo tiene su compensación y los derechos municipales se amplían con la extensión de superficie ocupada por la Ciudad nueva.

La gran noticia es que la Plaza de Santa Ana ofrecerá ciertamente nuevas perspectivas en 1958, pues no hay que dudar que la Casa Sindical ha de ser una realización pronta; que el Monumento a Isabel "La Católica" será un hecho real de regia dedicación; que la Avenida de José Antonio ha entrado en trámites de transformación hasta para su tendido eléctrico y que "la tripa" de que hablaba Juan de Avila, desaparecerá más pronto de lo que puedan imaginarse los estetas, que sueñan con la rectilínea perspectiva de amplitud formidable hacia el Paseo del Dos de Mayo.

Nuestra primera autoridad provincial trabaja incansablemente y su equipo de colaboradores no cesa en el empeño de alzar la Ciudad a la altura que la corresponde cerca de Madrid, con un tesoro de tradición y de Historia, con un tesoro artístico incalculable que ofrecer a la contemplación de forasteros y propios. Todos hemos de colaborar en esta em-

## Ecos de Sociedad

### Viajeros

Ha regresado de Valladolid, donde pasó las jornadas navideñas, acompañado de su familia nuestro querido amigo e ilustre colaborador, don Francisco Gallardo.

### De días

Mañana celebran su fiesta onomástica el comerciante de esta plaza, don Gonzalo Grande Aparicio y don Gonzalo Antequera.

### Nuevo destino

—Ha tomado posesión del cargo de interventor del Banco de Santander, en Piedrahíta, para el que ha sido recientemente nombrado, don Carlos Gómez Muñoz.

Le deseamos muchos éxitos en su nuevo destino.

### Necrológica

A avanzada edad ha muerto en nuestra ciudad doña Luciana Martín Sánchez. Su fallecimiento ha sido reflejo de su vida. A lo largo de ella dió siempre muestras constantes de profunda religiosidad, procurando transmitirla con singular celo a sus hijos como la mejor herencia que podía dejarles al pasar su alma a la Eternidad. Descanse en paz la bondadosa señora fallecida. Acompañamos en su justo dolor a los familiares, especialmente a sus hijos, hijos políticos y entre ellos a don Teodomiro Díaz Núñez, jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda y a su hermana doña Adela.

## Sánchez Prieto

### MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis

Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4. 2.º

**Compro** Tractor a petróleo o gas-oil en las distintas potencias y marcas, indicar estado general. También motores «Lister». —F. Serrano. —Somosierra-R. (Logroño).

## 437 accidentados fueron atendidos durante el pasado año en la Clínica de urgencia

Según los datos que esta mañana nos han sido facilitados en la Clínica de Urgencia de nuestra capital, durante todo el año 1957, en el citado establecimiento fueron atendidos cuatrocientos treinta y siete accidentados, lo que habla bien a las claras de la necesidad de este Servicio, de cuyo tema nos ocuparemos oportunamente, una vez conocidos todos los detalles de los propósitos planteados para el futuro.

### Gabinete electrorradiológico

## Dr. Tomé

Rayos X fijo y portátil. Tomografías. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos ultravioleta e infrarrojos

presenta, incluso la EDITORIAL CATOLICA ABULENSE "PIO XII", que ciertamente tiene mucho que hacer en la nueva coyuntura que se la presenta.

Pedro de Ulaca

## Las fiestas navideñas en la Escuela Sindical

### El Cuadro Artístico representó dos obras teatrales y los Reyes Magos llegaron cargados de juguetes

Con toda solemnidad ha celebrado la Academia Sindical diversos actos que resultaron muy brillantes y entretenidos.

En el Teatro Principal el Cuadro Artístico de la Academia Sindical puso en escena el drama titulado "El Cuarto Mandamiento" y el sainete cómico "Sindo el tonto".

Con un lleno completo se aplaudieron largamente las intervenciones de los actores Lastras, Tomás, Paquillo, Francisco Martín y Mariano, que tanto en el drama como en el sainete, consiguieron arrancar de los espectadores lágrimas y espontáneas carcajadas.

Se lucieron los actores en un diálogo a lo "Gila" lleno de gracia y amenidad, y obtuvo un resonante éxito la actuación de la "Rondalla Sonsoles" que interpretó en los entreactos escogidas composiciones.

El día de Reyes, a las once de la

mañana, en el Cine Lagasca tuvo lugar la simpática jornada que tradicionalmente la Academia dedica a los hijos de sus alumnos, de los que hicimos referencia en la crónica general de la Cabalgata, añadiendo ahora que el lleno fué rebosante, y que ante la sobrecogida emoción de los hijos de los seiscientos cincuenta alumnos de la Academia, hicieron su aparición los Reyes Magos, portadores de gran cantidad de juguetes que repartieron entre la juvenil concurrencia.

Tanto un acto como otro merecieron cálidos elogios de cuantos los presenciaron, aplaudiendo la actuación de la Academia Sindical, que en nuestra capital viene dedicando sus actividades a la formación de los trabajadores, tanto en el aspecto cultural e intelectual, como artístico y social.

## Nuevo secretario de la Delegación Administrativa de Educación Popular

—o(—

A petición propia ha sido nombrado secretario de la Delegación Administrativa de Educación Nacional de esta provincia, el ilustrísimo señor don Julio Acha Andrés, que con esta fecha ha cesado como jefe de la secretaría del Instituto Nacional de Enseñanza Media, cargo que desempeñó con su extraordinaria diligencia.

Le deseamos mucho éxito y satisfacciones.

## Del accidente de ayer

—o(—

Con relación al accidente que publicábamos ayer, en el que resultó herido el maestro de Sotalbo, don Doroteo Jesús Sánchez Aguilera, hemos de aclarar que fué atendido de primera instancia por el doctor Suárez, pasando después al Sanatorio del Carmen, del doctor Tejerina, donde ha quedado hospitalizado.

## Cartelera de Espectáculos

Cine Gredos.—A las 8, «Androcles y el león».

Gran Cinema.—A las 8, «El señor de Balantray».

Cine Lagasca.—A las 8 y 11, «Última orden».

Teatro Principal.—A las 8 y 11, «Leyenda de una voz».

### Para mañana

Gran Cinema.—«La pradera».

Cine Lagasca.—«La chica del río».

Teatro Principal.—«Bandido».

### CALIFICACION MORAL

«Androcles y el león» (3).

«El señor de Balantray» (3).

«Última orden» (2).

«Leyenda de una voz» (2).

«La pradera» (1).

«La chica del barrio» (3-R).

«Bandido» (3).

1. Todos (incluso niños).—2. Jóvenes.—3. Mayores.—3 R. Mayores con reparos.—4. Gravemente peligrosa.

El anuncio de espectáculos no significa recomendación.

El número de nuestro teléfono es

1024

### SEGUNDO ANIVERSARIO DE

## Don José-Manuel Gómez Maroto

Que falleció el día 11 de enero de 1956

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

## Sus hermanos y sobrinos,

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

El alumbrado al Santísimo de mañana, viernes, en el Convento de las Adoradoras, y el día 11 en el de las Reparadoras, así como la misa de ocho de este día en el Colegio Diocesano, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Avila 9 de enero de 1958.

## Inquietud agrícola en Barco de Avila

### Ante la posible construcción de un salto de agua con fines industriales en Navalperal de Tormes

BARCO DE AVILA. (De nuestro corresponsal RESFLO).—A raíz de la publicación en el "Boletín Oficial" del proyecto para la construcción de tres saltos de agua con fines industriales en Gredos, Hoyos del Espino y Navalperal de Tormes, con aprovechamiento del río en este último punto y conducción de su líquido elemento al pequeño río Caballeruelos, próximo a nuestra población, entre las gentes campesinas comprendidas en los pueblos situados desde Navalperal a Barco de Avila inclusive, se ha producido un estado de inquietud, ante la posibilidad o creencia de los perjuicios que la construcción del último salto pueda irrogar al privar de agua a los numerosos terrenos de selectas plantaciones agrícolas que constituyen el afán y la esperanza de centenares de labradores.

Ello ha dado lugar a decisiones colectivas para impugnar el proyecto dentro del plazo señalado, que es de treinta días, todo ello después de los consiguientes conciliábulos y reuniones, esperándose pueda llegarse a una fórmula que no lesione intereses de sector alguno.

Es de desear, pues, una meditación profunda en lo referente a este citado tercer salto proyectado en Navalperal y que surja una noble armonía para dejar a salvo los intereses agrícolas e industriales, todo ello en aras del bienestar y del progreso.

#### LA FERIA DE REYES

Sigue afianzándose la importancia de esta feria, no ha muchos años

## Día de la Falange abulense

—)o(—

Nota de la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las JONS

En conmemoración del «Día de la Falange Abulense», la Jefatura Provincial del Movimiento ha organizado, para el próximo sábado 11 de los corrientes, los actos que seguidamente se relacionan:

A las once de la mañana: Santa Misa en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista.

A las once y media: colocación y ofrenda de una corona en la lápida del Gran Cinema.

A las doce y media: Acto político, en el Cine Lagasca, con intervención de las Jerarquías Nacionales que presidirán los mismos.

Todos los camaradas encuadrados en esta Local deberán asistir a los actos precitados, vistiendo la camisa azul.

## X Audición Musical en los salones "De Jóvenes a Jóvenes"

Mañana viernes, a las ocho en punto de la tarde, tendrá lugar la décima audición musical del ciclo 1957-58, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—Las Estaciones (fragmentos) Glazounov. Raymond (Vals Fantástico) Glazounov. La Valse. Ravel.

Segunda parte.—Sinfonía número 32 (Italiana) Mozart. La Procesión del Rocío. Turina.

creada, pero elegida en excelentes fechas.

Así la animación del día 7 de los corrientes, tuvo su notoriedad estimable, mayor que la del 8, presentándose gran cantidad de ganado de todas clases, destacándose lo vacuno y de cerda, con precios firmes lo último y realizándose buenas operaciones.

#### AFORTUNADOS EN LA LOTERIA DE NAVIDAD

Hace escaso tiempo marcharon a las regiones del Norte, algunos vecinos de Umbrías y sus anejos, pueblos muy próximos a nuestra población, llevándose algunos hasta a sus respectivas familias.

Como la lotería navideña fué tan pródiga con los bilbaínos, he aquí que nuestros antiguos convecinos—no todos—han recibido ciertos beneficios de la fortuna, correspondiéndoles varios premios de la indicada lotería.

Celebramos que la suerte les haya sonreído.

#### PROSIGUE LA EMIGRACION

No cesa la salida de trabajadores hacia las provincias del Norte y de Cataluña, singularmente de habitantes de los pueblos comarcanos, cuyas últimas ausencias se dirigen con preferencia rumbo a Lérida.

Estos grupos pertenecen en su mayoría a individuos que en la actualidad desarrollan sus actividades en el campo y que aspiran a un más alto nivel de vida que entienden factible al cambiar de profesión.

Por tal circunstancia, la mano de obra agrícola puede llegar a constituir un problema quizá en fecha no lejana.

#### LAS APUESTAS DE FUTBOL

### Más de catorce mil duros para cada máximo acertante de los 14 resultados

Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas correspondiente a la XVI jornada de Liga del día 5 de enero de 1958:

Boletos vendidos, 2.640.516.  
Recaudación, 7.921.548 pesetas.

## Así.. ¡cualquiera..!

—)o(—

### Un león en el despacho del alcalde

BRESCIA (Italia).—El alcalde de esta ciudad, Bruno Boni, ha declarado que los visitantes que acuden a su despacho para exponerle peticiones o quejas, se muestran mucho más suaves y amistosos desde que tiene un león junto a él. Boni manifestó que ha recogido al león de tres meses de edad porque necesitaba calor. El animal, llamado Silva, nació en el parque zoológico de Brescia, pero con tan mala salud que no podía vivir al aire libre, por lo que decidió llevarlo a su despacho. «Desde que lo tengo junto a mí—agregó el alcalde— todos los visitantes se muestran más amistosos y permanecen en el despacho el tiempo imprescindible para realizar la gestión que les trae a mí». EFE.

## Cobarde agresión de cuatro "gamberros" contra una joven de Jerez

### Los autores del hecho, después de comparecer ante el Juzgado, ingresaron en la cárcel

JEREZ DE LA FRONTERA.—Una joven casada que circulaba sola por la carretera de Corte fué molestada groseramente por unos gamberros, llegando uno de ellos a romperle el vestido. A los gritos de la muchacha acudieron varias personas que redujeron a los gamberros. Uno de ellos simuló un ataque de histerismo, según se comprobó luego en la Casa de Socorro, donde fué llevado por la Guardia Municipal.

Los autores de la agresión, al parecer, habían almorzado en un colmao y luego estuvieron bebiendo en una venta de la carretera de Corte. Quedó detenido en los calabozos de la Comisaría de Policía Ricardo Cano Herrera, domiciliado en la

calle de Juan Torres. Los nombres de los que le acompañaban son: Lorenzo Ríos Soto, de veintiséis años, soltero, domiciliado en la calle de Guarnidos, 4; Ricardo Cano Becerra, de veintiséis años, casado con domicilio en Juan Torres, 5; y Luciano Rodríguez Arenas, de cuarenta años, casado, que vive en Angel Mayo, 25.

Los tres gamberros comparecieron ante el Juzgado de Instrucción de Jerez e ingresaron después en la cárcel.—(Cifra).

#### Doctora CARMEN LOPEZ CALVO

Médico Puericultor de la Casa Salud Valdecilla

Enfermedades de los niños

Rayos X

Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7

Avenida de José Antonio, 15.

Teléfono 1945.—AVILA

## Se puede circular de nuevo por el puerto de Pajares

—)o(—

MADRID, 9.—La Inspección Central de Circulación y Transportes por Carretera del Ministerio de Obras Públicas, comunica esta mañana que ha sido abierto al tránsito si bien se hace preciso el empleo de cadenas, el puerto de Pajares, situado en la carretera de Adanero a Gijón. Añade que ha sido restablecida la circulación normal por el puerto de Portillo del Padornelo y de la Canda.

## Se aplaza el lanzamiento del proyectil intercontinental norteamericano, "Atlas"

—)o(—

CABO CANAVERAL (Florida), 9.—El lanzamiento del proyectil norteamericano intercontinental dirigido, "Atlas", ha sido aplazado, en la base estadounidense de Cabo Cañaveral, debido a las condiciones meteorológicas y otras circunstancias no reveladas.

No ha sido señalada la nueva fecha en que se proyecta el lanzamiento de dicho proyectil.—EFE.

#### SE PROYECTA LA CREACION DE UN MERCADO COMUN ENTRE SEIS NACIONES IBEROAMERICANAS

SANTIAGO DE CHILE, 9.—Un total de seis naciones asistirán en el próximo mes de febrero, a la Conferencia que se celebrará en esta capital con el fin de tratar sobre la creación de un Mercado Común iberoamericano.—EFE.

#### A 146.000.000.000 DE DOLARES (SIETE MILLONES DE MILLONES DE PESETAS) ASCIENDE EL VALOR DE LOS MATERIALES DEL EJERCITO DE EE. UU.

WASHINGTON, 9.—El Departamento de Defensa de los Estados Unidos informa que, el valor de los materiales de los Ejércitos norteamericanos, comprendidos desde los superbombarderos hasta las máquinas de escribir, asciende a ciento cuarenta y seis mil millones de dólares (unos siete millones de millones de pesetas).

Por importancia en las cantidades comprendidas en dicha cifra, figura primero la Armada, siguen las Fuerzas Aéreas y el Ejército de Tierra.—EFE.

**Pollitas** superseleccionadas. Todas edades. Hijos Abel González, Miguel Iscar, 14. Valladolid.

#### SEGUNDA DIVISION

Tarrasa—Indauchu.

Felguera—Coruña.

Avilés—Sestao.

Eibar—Caudal.

Ferrol—Alavés.

Leonesa—Sabadell.

#### RESERVAS

Oviedo—Rayo.

Santander—Gernona.

## El mariscal de la RAF, Lord Tedder, preside una Misión de buena voluntad

“Europa, ahora más que nunca, debe estar unida moral y materialmente”

La industria automovilística británica interesada por nuestro mercado, al que darán las mayores facilidades

MADRID.—A primera hora de la tarde del pasado martes, el mariscal de las Reales Fuerzas Aéreas, Lord Tedder, presidente de una importante misión compuesta por destacadas personalidades de la industria automovilística del Reino Unido, recibió a los periodistas en una breve, amena y eficiente conferencia de Prensa.

El mariscal comenzó disculpándose de no hablar castellano, correspondiendo la traducción de la extraordinaria disertación a ese gran compañero en la Prensa y amigo de todos los periodistas que es, el señor Balbuena, del Departamento de Información y Prensa de la Embajada de S. M. Británica.

Lord Tedder manifestó que preside una misión de buena voluntad que tiene proyectado recorrer diversos países europeos, gira que ha iniciado en España, hecho de gran significación que prueba inequívocamente el gran interés que tiene por estudiar los problemas de transportes

planteados en nuestra nación, para ver las posibilidades que pueden existir al objeto de prestarnos una más eficiente ayuda.

Europa, más que nunca, debe estar unida en lo moral y en lo material. La industria automovilística británica, desde siempre y con mayor intensidad en los últimos tiempos, ha mantenido cordiales y estrechas relaciones con España, como claramente patentizan las colaboraciones existentes entre Ford y Motor Ibérico de Barcelona, entre Rover y Metalúrgica Santa Ana y, más recientemente, entre Leyland y Enasa. A estos convenios seguirán otros muchos, que celebraremos de todo corazón, pues indudablemente hará de redundar en beneficio de las respectivas firmas automovilísticas de los dos países, y por ende en el robustecimiento de las respectivas economías.

El mejor cliente que tiene España para sus productos de exportación, es, sin duda alguna, Gran Bretaña. De aquí que la misión inglesa que nos visita aspire también a que España sea igualmente el mejor mercado para los suyos.

La vasta gama de automóviles, camiones, autobuses, tractores y en general, les permite ofrecer al mercado mundial desde el vehículo utilitario más económico al automóvil lujoso y recio de más elevado coste, pasando por una amplia serie de vehículos intermedios capaces de satisfacer los más variados gustos.

El mariscal informó que estaba dispuesto a contestar cuantas preguntas se le formularan entablándose un sugestivo coloquio. Por nuestra parte, consumimos gran parte del turno llevados de nuestro noble afán de informarles con mayor amplitud. Entre las preguntas que dirigimos a Lord Tedder, figuraron:

—¿Cuáles son las dificultades existentes para que España no sea, en justa reciprocidad, el mejor cliente de Gran Bretaña?

El mariscal, sonriente contestó:

—Eso quisiéramos saber nosotros y por eso estamos aquí.

—¿Ofrecerán ustedes a nuestro Gobierno mayores facilidades para poder importar vehículos ingleses?

Después de un breve cambio de impresiones con otros miembros de la misión, nos dijo:

—Estas son cosas de Gobierno y, según mis noticias, el Británico está dispuesto a conceder licencias a pago referido y créditos a largo plazo. Pero nuestra misión no es oficial; es únicamente de acercamiento.

## REGULACION DEL USO de los coches oficiales “de servicio”

Una orden de la Presidencia del Gobierno publica el «Boletín Oficial del Estado» regulando la utilización de los vehículos oficiales denominados de «servicio». No podrá mantenerse o ponerse en servicio ningún coche de los afectados por lo dispuesto en la orden sobre constitución de la Comisión Coordinadora de Parques Móviles Civiles sin informe de la misma y acuerdo de la Delegación del Gobierno para Asuntos Económicos. La Intervención General y sus delegados no autorizarán

las adquisiciones, entretenimientos o uso de los vehículos de los departamentos u organismos más que a través de los Parques respectivos, aunque no pertenezcan a ninguno de ellos o lleven matrícula particular. Queda prohibido el uso de vehículos oficiales de «servicio» y los que estén ordinariamente afectos a determinada persona y la salida de coches de «servicio» los días festivos, autorizándose únicamente los que fueran indispensables, mediante orden al jefe del Parque correspondiente por la persona autorizada en cada Dirección General u organismo, en la que constará, siempre que sea posible, la misión a realizar.

Ningún coche de servicio podrá pernoctar fuera del lugar en que habitualmente lo haga sin autorización firmada por el subsecretario del Departamento a que esté afecto, la cual sólo se concederá cuando se trate de comisión de servicio con pago de dietas y no haya otro medio de efectuar el viaje; cuando, por ser necesario visitar diferentes poblaciones, sea conveniente, para la eficacia del servicio, la utilización del automóvil; cuando sean más de dos los funcionarios que se hayan de desplazar y resulte más económico se efectúe en automóvil.

Si el ministro o el subsecretario de un Departamento estimasen que un funcionario del mismo debe efectuar un desplazamiento inmediato, podrá disponer que utilice un coche de «servicio», abonándose por el Ministerio al Parque los devengos que procedan, en cuanto el recorrido exceda de los gastos cubiertos por la asignación ordinaria para el sostenimiento del vehículo. Podrá procederse así cuando resulte acreditada la urgencia del viaje, y de no realizarse tal vehículo, ocasione perturbación y siempre que el automóvil no pernocte más de una fecha fuera de su garaje, que se abone por el funcionario los kilómetros recorridos, al precio de tarifa oficial.

Del movimiento en festivos y fuera del habitual lugar de residencia de los coches de «servicio», deberán llevar los jefes de Parques estado detallado, en el que se expresará recorrido, día y el funcionario que lo utilizó. Los jefes de cada Parque remitirán dicho estado a la Comisión de Parques Móviles.

## 168.649 viajeros pasaron por Santa Cruz de Tenerife, durante 1957

SANTA CRUZ DE TENERIFE. 8.—A ciento sesenta y ocho mil seiscientos cuarenta y nueve ascendió el número de viajeros que pasaron por el puerto de Santa Cruz de Tenerife, durante el último año 1957.

De ellos 12.761, extranjeros, permanecieron disfrutando de una temporada de descanso en esta isla.—(Cifra).

## Dr. B. de Quirós

MEDICO OCULISTA  
Diplomado en la Facultad de Medicina de Madrid y en el Instituto Oftálmico Nacional.  
Consulta de 12. 2.—Caballeros 4, 2.

## Antena de Madrid

(Viene de 3.ª página)

más tranquilos, más sencillos y más amables, que este torbellino moderno. Y tienen muchas cosas que contar, de la vida y de ellos mismos. El guardia Julio Collado tenía también “sus cosas”: en la cartera, las fotografías de las mujeres que sucesivamente habían sido sus esposas; en la mente, el recuerdo de la vida del Madrid de sus tiempos, y de su propia vida, que era un retazo del Madrid que desaparece.

—o(—

Venimos haciendo, en estas crónicas, balance de las distintas actividades del fenecido año de 1957. Merece un puesto, en estas contadas líneas, la labor de asistencia que las parroquias han dispensado a sus feligreses enfermos y necesitados. Cada una tiene su propio dispensario parroquial para atender las más apremiantes necesidades. Naturalmente, éstas son mayores en los sectores más humildes, que es precisamente también donde cuentan con menos ayuda de sus propios parroquianos. Por eso es más meritoria su labor de caridad cristiana, que puede decirse que va por parroquias. En una del suburbio, de San Diego, por ejemplo, en el Puente de Vallecas, ha prestado, en el pasado año, unos sesenta mil servicios a sus enfermos, y sólo de penicilina y acucilina se han inyectado más de mil quinientos millones de unidades, gracias al celo de los franciscanos mallorquines que rigen esta parroquia.—(Argos).



## Foster Dulles se opone a toda conferencia de paz con el Kremlin

## Opina que será inútil negociar mientras no existan pruebas de la buena fe soviética

WASHINGTON.—El secretario de Estado, John Foster Dulles, se ha opuesto enérgicamente a cualquier nueva conferencia de alto nivel ahora entre el Presidente Eisenhower y los gobernantes rusos. Dulles manifestó esta opinión en un informe secreto enviado a la Comisión de Asuntos Extranjeros de la Cámara.

Barrat O'Hara, miembro de la Comisión, informó de esto a los periodistas. «Dulles —dijo el senador— opina que no debe confiarse en los rusos y que las negociaciones con ellos serán inútiles hasta que den una prueba de que negociarán de buena fe.»

## Notable subida en las tarifas de los ferrocarriles franceses

PARIS.—El «Boletín Oficial del Estado» francés, publicó ayer una orden sobre el aumento de las tarifas en los ferrocarriles franceses.

Dicho aumento supone un veinte por ciento para la primera clase y un cuarenta por ciento para los trenes de cercanías de París.—EFF.

## Se ceden buenas hierbas y de solana para ciento cincuenta o doscientas ovejas paridas, del veinte de Enero a Junio.

Informes: Isaac Simón Solano. -Monroy (Cáceres).

to, de cooperación, de buena voluntad.

Durante el aperitivo que nos fué ofrecido, tuvimos el honor de conversar particularmente con Lord Tedder. Es un hombre que representa tener unos cincuenta años. Su carácter es afable, simpático y a nosotros nos parece aún más desde el momento que nos manifestó que quería mucho a España, por lo que deseaba fervientemente conocerla, y que, por lo poco que hasta ahora pudo visitar su afecto hacia nuestro país se había incrementado.

—Hay cuatro idiomas que se están imponiendo en el mundo: el castellano, el inglés, el francés, y, después, —con una amplia y noble sonrisa de buena voluntad, dijo— el americano.

El epílogo de nuestra conversación fué un choque de nuestras copas, para brindar por todos los hombres de buena voluntad, ya que el bien o el mal del mundo dependerá en su mayor parte de la voluntad de los hombres. ¡Por los hombres de buena voluntad!

José Luis de CASTRO VAZQUEZ DE PRADA.

ARGOS

**CRONICA TAURINA**

**En la espera de la gran figura de época, que está haciendo mucha falta**

**Las perspectivas de la fiesta para 1958 son bastante optimistas**

Por Curro ALAMARES

MADRID. (Servicio de ARGOS especial para EL DIARIO DE AVILA. Prohibida la reproducción).

En pleno invierno y en los comienzos del año nuevo, es ocasión propicia para hacer un balance de la temporada turina del año que ha expirado y auscultar las perspectivas que se abren para el próximo.

Estoques y capotes de brega, los llamados "bártulos", están ahora en su lugar descanso. Los diestros que no han ido a América intervienen en tentaderos o festivales esporádicos. hacen piernas dedicándose a la caza o a montar a caballo en fincas o cortijos, o se divierten y descansan en las ciudades de su habitual residencia.

Los que no descansan son los apoderados, que ahora han estrenado el pomposo título de "gestores taurinos". Tampoco los empresarios que llevan en arriendo varias plazas y encuadrados en "truts" o "grupos de influencia", como ahora se dice. Son ya varios los que han anunciado la compra de corridas en serio. Por cierto que se dice que en las dehesas no sobran las corridas de toros. Naturalmente se refieren a las reses apetezibles, o sea las que proceden de esas ganaderías llamadas "caras" porque lo son de verdad.

En el pasado año se celebraron en España trescientas corridas de toros, es decir, cuarenta más que en la temporada anterior.

Entre los matadores que han toreado más de veinte corridas figura a la cabeza, por el número de fechas torreadas, el toledano Gregorio Sánchez, que sumó la bonita cifra de 73 corridas, once más que el año de su alternativa. El diestro de Santa Olla es un ejemplo de tenacidad, de voluntad y de deseo de superación. Sin poseer una clase excepcional, con un toreo sobrio y sin florituras, Gregorio Sánchez ha conseguido imponerse a base de "emplearse a fondo" todas las tardes.

Le sigue Miguel Báez "Litri", que toreó 63 corridas. La posición del onubense, a finales de temporada, era ya incómoda. Es figura a la que el público exige mucho, en consonancia con su fama y su fuerza taquillera. "Litri" hoy torea, pero no puede renunciar a su aureola tremendista. Este es su problema.

El venezolano Curro Girón ha toreado 55 corridas. He aquí un toreo deportivo y de relumbrón, que impresionó mucho a la "galería". No pueden discutirse su valor y sus facultades, pero creemos que no es figura duradera.

Respecto de "Chamaco", con 49 corridas torreadas, todo lo que puede decirse es que mantiene su aureola de torero desconcertante y enigmático. Esto le ha dado millones y se lo seguirá dando, pues en el toreo, como en todas las artes, la originalidad se cotiza. A "Chamaco" se le discute con apasionamiento y por eso mismo, las empresas le contratan pagándole como al que más. Que es un torero distinto a los otros y con un valor acreditado, nos parece que está por encima de toda discusión.

Antonio Ordoñez es para el aficionado selecto el más puro representante del arte clásico del toro. Una buena faena de Ordoñez se ajusta a la preceptiva fundamental de los tres infinitos: parar, templar y mandar. En de Ronda será, si se lo propone, el "mandón" de la fiesta. Y es que

cuando Antonio Ordoñez quiere, bien puedo decir, sin faltar a la verdad, que, hoy por hoy, es el "número uno" indiscutible.

Julio Aparicio y Manolo Vázquez han toreado 43 y 40 corridas, respectivamente. El madrileño está en plan de retirada. El sevillano es torero de fina esencia, que siempre interesa al buen aficionado, aun cuando pocas veces se decide a "destapar el tarro" de su fragancia torera.

Jaime Ostos, con 38 funciones en su haber, es torero valiente que está peleando con mucho brío. Puede amasar una fortuna si en la próxima temporada continúa en la brecha.

El catalán Joaquín Bernardó llegó a las treinta y ocho corridas. Se le ha llamado el "torero de dulce" por su elegancia y exquisitez, pero no es de los que "pasan la raya", por lo que no llega a las multitudes.

"Chicuelo II" se retiró millonario

**Durante casi todo el año habrá buen tiempo**

**Según el pronóstico del "señor Manuel" zahorí de la Tierra de Campos**

PALENCIA.—El popular zahorí de Tierra de Campos, conocido por "el señor Manuel", que desde hace años viene publicando sus pronósticos meteorológicos en la Prensa local, ha dado a conocer su calendario para 1958. Sus predicciones son las siguientes:

Enero: Habrá precipitaciones y buen temple en la primera quincena. Vientos frescos en la segunda y tendencia a la sequía, con fuertes heladas y escarchas.

Febrero: Buen tiempo hasta el día 5, con pocas lluvias, quedando bueno otra vez en la segunda quincena.

Marzo: Temporal de nieves, aguanieve en el llano, que comenzará alrededor del día 6, por pocos días. También lloverá en la segunda mitad del mes.

Abril: Nubosidad en Semana Santa y algunas chaparradas en los últimos días y principios de la siguiente. En la segunda mitad del mes habrá tiempo suave y variable, con algunas precipitaciones de poca importancia.

Mayo: Buen tiempo, con vientos flojos y templados, y, ya dentro de la segunda decena del mes, últimas nevadas en las zonas altas, con temporal en el resto, para terminar el mes con buen tiempo.

Junio: Estupendo mes de junio, con sólo pequeña tendencia a los nublados en los últimos días.

Julio: Continuarán los nublados iniciados en el mes anterior por pocos días y quedará buen tiempo después.

Agosto: Buen tiempo todo el mes, a excepción de algunos nublados que se darán del 24 en adelante.

Septiembre: Nuboso, pero bueno en la primera mitad, que permitirá realizar en seco las labores preparatorias de la sementera, siguiendo un buen otoño, con ligero período de precipitaciones.

Octubre: Temporal de agua y pri-

al final de la temporada. Buena lección de pundonor y de hombría la del pequeño diestro conquense-albaceteño

En las postrimerías de la temporada volvió a los ruedos Luis Miguel Dominguín, que ha toreado 22 corridas. No se sabe las que toreará en la venidera.

Las perspectivas para el año taurino 1958 son optimistas en cuanto al número de festejos a celebrar, pues se está demostrando que la fiesta ofrece ahora mejor negocio que nunca, gracias, en buena parte, a la influencia turística.

Se está a la espera de la gran "figura de época" indiscutible, capaz de llenar el puesto que está vacante desde la muerte, en Linares, de "Manolete".

¿Dónde se esconde esa figura?... Esto es lo que todos se preguntan. Por ahora, a decir verdad, nadie será capaz de adivinarlo.

**Kaleidoscopio**

**CRISIS TEATRAL**

Un autor contemporáneo decía recientemente:

—Me da miedo el porvenir del teatro. Murió Esquilo, murió Shakespeare, murió Lope de Vega y yo no me encuentro del todo bien.

**EL COMPAÑERO**

El director del jardín zoológico salió de vacaciones. Al poco tiempo recibió del encargado la siguiente carta:

Nuestro chimpancé se aburre. Evidentemente, le falta un compañero. ¿Qué hacemos hasta que usted vuelva?»

**DEL MAL EL MENOS**

El empleado que continuamente está pidiendo aumento de sueldo sin lograr resultado alguno, le propone, al fin, a su patrón:

—Si no puede usted subirme verdaderamente, hagamos otra cosa: págume usted la misma cantidad, pero con más frecuencia.

**RECONOCER**

—El juez manda conducir al acusado ante el cadáver de su víctima.

—¿Reconoce ser éste el hombre a quien asesinó?

—Sí, señor, pero... lo encuentro algo cambiado.

**El rector de la Universidad de Barcelona visita al señor Gual Villabí**

BARCELONA, 8.—El ministro sin cartera y presidente del Consejo de Economía Nacional, don Pedro Gual Villabí, ha recibido esta mañana la visita del rector de la Universidad de esta capital, acompañado por la Junta de Obras de dicho Centro, con cuyos miembros departió ampliamente el ministro

dición que data de varios siglos. Las cabañuelas carecen de rigurosidad científica por ser exclusivamente empíricas, pero su atenta observación y adecuada interpretación vienen permitiendo a este zahorí realizar sus pronósticos meteorológicos con asombrosos aciertos.—(Cifra).

**RETORNO AL HOGAR, Se estrella un automóvil contra un árbol**



El soldado de Regulares Juan Marqués, destinado en Ifni y herido en las últimas operaciones, es recibido por su esposa e hijo, en el puerto de Barcelona, a la llegada del soldado a bordo del «Ernesto Anastasio», para convalecer de sus heridas junto a los suyos.

TERUEL.—Tres heridos de carácter grave resultaron al estrellarse contra un árbol un automóvil conducido por su propietario, industrial de esta capital, don Jesús Jimeno González, a unos cuatro kilómetros de Puebla de Valverde, en la carretera de Valencia a Teruel. El señor Jimeno González sufre fractura de varias costillas; don José Montón, fractura de ambas piernas, y doña Pilar Rodríguez fuerte conmoción cerebral.—(Cifra).

## La situación internacional

**Buen entendimiento comercial entre franceses y españoles**

«Así debía ser siempre» piensan las personas sensatas que viven bajo los cielos hispanos y franceses; ambas economías se completarian con óptimos resultados para ambas. Y de esto hay una prueba evidente en el siguiente comentario muy de actualidad según información venida de la capital de Francia.

Otra inquietud que se dispó en Francia; la escasez de vino, soslayada con el arribo de 300.000 hectolitros de olorosos españoles y con la posibilidad de elevar la cifra hasta 800.000 hectolitros. Las necesidades momentáneas del mercado quedan cubiertas, tranquilizándose los ánimos del consumidor y atajando las maniobras de los especuladores. La vecindad de España da, una vez más, buenos resultados.

Actualmente Francia sufre penuria vinícola. No sólo consume más de lo que produce, sino que sus destilerías tropiezan con serias dificultades para adquirir caldos blancos transformables en coñac y «armanac», y la falta de aromáticos tienen gran influencia en la balanza de pagos del comercio exterior, puesto que durante 1957 sus exportaciones proporcionaron al Tesoro Público 60.000 millones de francos en divisas.

Antes de que le penuria se transforme en problema, ya las autoridades le dedican la mayor atención, porque en nuestros días la existencia es dinero; el dinero, exportaciones, y las exportaciones, divisas. Tres factores encadenados que no sólo contribuyen a mantener o mejorar el nivel de vida, sino incluso a sostener las instituciones políticas.

En la actualidad Francia ya no dispone de demasiadas materias exportables. La moda y los perfumes, que hace medio siglo contaban entre las primordiales, están ahora en franco retroceso. El libro, que hace treinta años fué otra de las grandes mercancías, significa poco en el aspecto comercial de hoy. Y los productos alimenticios, carnes y agricultura, que constituyeron la superabundancia de 1900, los absorbe ahora la metrópoli.

### Elegancia espiritual

(Viene de 1.ª página)

Isidro Velasco. Todos rubricados y sellados con el de la Alcaldía.

Concuerda con su acta original a la que me remito, y para que conste libro la presente con el visto bueno del señor alcalde en Madrigal de las Altas Torres a cuatro de enero de mil novecientos cincuenta y ocho".

V.º B.º; el alcalde, Francisco Estévez Pérez; Isidro Velasco.

# En Ifni no hay retaguardia

**El elemento civil, agrupado en Milicia voluntaria, forma el "Batallón de las Gabardinas"**

SANTA CRUZ DE MAR PEQUEÑA.—Durante el día existe un momento en Santa Cruz de Mar Pequeña—llamo por su verdadero nombre a Sidi Ifni—de profunda emoción. Cuando los cornetas de las guardias en los acuartelamientos esparcen, al arriar los colores rojo y gualda, las notas del Himno Nacional y dedican el recuerdo a los Caídos con el toque de oración, la ciudad queda inmóvil: firmes los hombres, musitando un rezo las mujeres y los niños, unos niños que lucen con orgullo las insignias de Tiradores, de la Policía, de la Legión, de los paracaidistas o de la Infantería, suspenden sus juegos para cuadrarse, intentando emular el bizarro saludo de los soldados.

Esta escena que vivo a diario me hace recordar aquellas jornadas de hace veintidós años, cuando el amanecer de España se inició precisamente en africanas tierras. He pensado si aquí no está reavivándose el espíritu que entonces lanzó a los españoles por la vía de la Cruzada y de la salvación de la Patria. Nadie representa mejor al pueblo español que su Ejército, esos soldados que hoy combaten y vinieron a servir a España desde todos los rincones de la Patria, ofreciendo la prueba más terminante de que la solera nacional se mantiene intacta.

La agresión a Ifni, como aquel cerco que impuso el comunismo a España en 1945, ha servido para unir a los españoles en un común ideal, el mismo ideal que forjó el Movimiento.

### LA POBLACION CIVIL DE SIDI IFNI

En Santa Cruz de Mar Pequeña existe una población civil de unas dos mil almas. Son personas laboriosas, honestas y enamoradas de una tierra donde España hizo el milagro de convertir el primitivo caserío de Amsdog en una moderna urbe que asombra al forastero, al observar cómo de las piedras se hizo pan. Por las mañanas, el espectáculo más peculiar en la villa son las caras de sueño. Los hombres parecen haber dormido mal; lo que ocurre es que apenas duermen. Lo mismo pasa con el jefe, los oficiales, suboficiales y soldados del Grupo de Policía.

La noche de Sidi Ifni se dibuja en el horizonte por los uniformes color avellana de las rondas de Policía y por las sombras de unas patrullas cuyos componentes, mosqueados al hombro y un brazalete con los colores nacionales, están integrados por civiles que velan por la paz y el orden. Les estoy hablando del «Batallón de las Gabardinas»;

ejemplo de virtudes cívicas y patrióticas. Se llama así a la Milicia voluntaria que, a las órdenes del delegado gubernativo, un joven comandante con un brillante historial militar y africanista, se creó el 10 de agosto de 1956, por el comandante Alvarez Chas, para cooperar con las tropas en la defensa del recinto ciudadano de Sidi Ifni.

Su comportamiento fué magnífico en todo momento, y sus servicios numerosos. Le llaman a esta unidad, por la que siente una gran simpatía el general Zamalloa, el «Batallón de las Gabardinas», porque es la prenda de abrigo que más abunda en la «uniformidad» típica de «charka» que usan sus componentes.

La milicia de Sidi Ifni está integrada por hombres de todas las clases sociales. En una sección prestan servicio, lo mismo el fiscal de la ciudad que los funcionarios civiles del Gobierno General, pudientes comerciantes, modestos obreros, técnicos, médicos, abogados, maes-

tros, jóvenes y ancianos, unidos por la camaradería y el afán de servicio. La Milicia aparece a las diez de la noche, y sus patrullas se retiran a las siete de la mañana. A las nueve, cada uno de sus componentes está en su puesto de trabajo, con la sana alegría del deber cumplido. ¡A esto se llama hacer Patria!

Oficiales del Cuerpo de Intervención de Intendencia, de Oficinas Militares y del Cuerpo Jurídico, mandan, todos voluntarios las secciones de la Milicia. En Ifni no hay retaguardia; no hay «emboscados»; cada uno anhela figurar en la vanguardia del honor nacional. Una España con honra es la que vibra en Africa Occidental Española. Este batallón que vigila en la noche es todo un símbolo de amor a la Patria de unos españoles que merecen la gratitud nacional, porque se lo juegan todo a cambio de mantener en alto una bandera por la que juraron morir...

## El ministro de Obras Públicas tiende a terminar todas aquellas obras de carácter rentable

**Interesantes declaraciones del ministro, en respuesta a un cuestionario presentado por el director de «EFE».**

MADRID, 9.—La política actual

### A la caza de la ballena en el mar Antártico

OSLO.—Ha comenzado en el mar Antártico la temporada ballenera. Participan veinte expediciones con un total de doscientos treinta y un barcos pesqueros.

Unos seis mil pescadores noruegos intervienen en esta anual aventura en el Antártico juntamente con balleneros de Holanda, Rusia, Japón y la Gran Bretaña. La temporada de caza aumentó la pasada noche autorizándose la captura de la ballena finlandesa hasta el primero de febrero, en que comienza la pesca del tipo de ballena llamada azul.

Noruega ha enviado este año nueve barcos factorías con el correspondiente número de buques pesqueros. Japón está representado con seis barcos factoría, Inglaterra con tres expediciones, la mayor parte de ellas con personal noruego.

Los técnicos noruegos en estas cuestiones se muestran pesimistas en cuanto al futuro de esta industria puesto que el número de ballenas en el Antártico disminuye.

del Ministerio de Obras Públicas, está orientada con arreglo a una política económica y tiende a dar término a todas aquellas obras de carácter rentable, según ha declarado el ministro de Obras Públicas, en respuesta a un cuestionario que le ha sido formulado por el director de la Agencia EFE.

Entre otras cosas, el ministro dice en dichas declaraciones que, como el aprovechamiento hidráulico resulta muy costoso, quizás sea incrementada la construcción de centrales térmicas.

Se refirió también a los transportes y, entre otras cosas, habló al director de la Agencia EFE, de las importantes mejoras introducidas en la línea del ferrocarril de León a Monforte, y otras.

También aludió el ministro a las importantes obras que se realizan para el mejoramiento de los puertos españoles.—EFE.

### Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Vinda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación  
Carretera del Cementerio. — AVILA

# Liquidación total de existencias por cese

## VEA ESCAPARATES

# CALZADOS F. MARTIN